

北野 本当のこと言うと、どこでやるかっていうのがあって、そのうち「秀吉」でもやつてやろうかと思うんだけど(笑)、はなからそこへいくのはキタネ工と思うよね。

山本 キタネ工(笑)。僕と川久保さんは、15年間ずっとヨーロッパの人から「モード・ジヤボネ」って言われつづけてきて、時にケンカしたくてきたんだけど、ようやく

「もういいや」って感じでね。タブーがとれたら、「着物」とかもやつたりしてみたりね。

北野 フランスの映画週間に選ばれた時でも、ポスター見たら「サムライ」ってでっかく書いてあって、顔もでかく出るのはうれしいけど、サムライじゃないんだけどなあ(笑)。何か、作られちゃうね。それじ

墮落する」と、落ちぶれる」とに対する憧れと、恐怖を持つていますか?

山本 淫落とか、墮落っていう言葉はカッコイイし、そりやつて生きたいなって思うことはあるけど、なかなかできない。単純に「落ちぶれる」っていう言葉の中にも、「貧乏」とか「食えない」っていう意味が含まれてる所したら、それはばかばかしい。

生きたりや、ちょっと何かやれば食えると思つんです。だから、本当に貧乏で食えなんんてばかばかしいですよ。

北野 「墮落」とか「落ちぶれる」とかロマンがあつていんだけど、俺なんか図々しいから、みんなに見守られながら墮落しちゃうね(笑)。誰も見守つてくれないような墮落は嫌だつていうのは強い。だから、必

ず保険を持つてるわけ。

山本 (笑)。

北野 この間、友達と話してて、「俺はなあ、やりたいことがあるんだ。中野の2万円のアパートで月20万でこれから一生暮らすのが夢なんだけど、まわりの人は俺のことなんて言うかな」って。その時思つたのは、

あの人お金持つてのになんであんなことしてんぢろうっていう落ちぶれはいいんだけど、「さもありなん」っていうのは嫌だよつてことになつた(笑)。

山本 やです(笑)。

北野 学生の頃、全国をほとんど食べ歩いてん格好でヒッチハイクしながら全国歩き

回るのに憧れた時があつて、で、俺、熱海までヒッチハイクしたんだけど、熱海で「本物」に逢っちゃつて、次の電車乗つてすぐ帰ってきた。「本物」にカツ井おごつてもらつたりして(笑)。こりやまるつさり違うわ。これには憧れねえな。俺にはスタミナないしとか思つた(笑)。

山本 たけしさんもそうだと思うけど、結局、普通のルールにのらない、反対だよつていうことであつとやつてるうちにこうなつちやつたわけだから。あらためて言わなければ、自分の中には、自分たちのルールというか、モラルがありますね。それが美学かな。

北野 年をとるつていうのは、当然、感覺も全部ダメになるなと思うし、怖いといふのはあるけど、最近は割り切つて、若い時なら集中力でやりとげたことが、長時間に変わるだけだらうつて思うね。例えば2時間で考えついたことを、ゆっくりと1日かけてやつていくような精神状態なんじやないかな。きっと、自分が創つてく作品のグレードはそんなに変わらない。逆に言えば、若い時も、年とつた時も、そんな変わつたものがつくれるわけぢやなくて、それにかける時間の配分が変わつてくるだけなんぢろうけど。瞬発力無くなつたつて言わればそうだよな。

あなたにとつて「死」とは怖いものですか?

山本 死は怖いですよ。でも唯一、感覚的にわかるのは、細胞が衰えていて、壊れていくから死ぬんだつてことですね。だってピンピンしてたら死ねないわけだから。僕の友達で酒で10年かけて自殺した奴がいて、時間かけすぎたけど(笑)。たけしさんはどうですか?

北野 人間つて、快感としては、一方で「建設的」なことをやりながら、一方でそれをはずそつていう勇気を持つてるぞつて思つた瞬間から、生きることが楽しくなる

つていうかね。

山本 でも、年とつてもみんなに好かれる老人にはなりそうにないですね、僕も、たけさんも(笑)。

北野 だろうねえ、あのジジイが来やがつたとか(笑)。孫のこづかいをどうやってふんだくるとか。

山本 すつせえ恥ずかしいっていうか、4、5歳のガキの頃から、ずっと、「人生つて大変なんだろな」って思つてたんですよ。

20代なんて戻りたくないし、27~28歳の奴見ると、何かあくせく焦つててね、本当に氣の毒だと思う。僕は子供の頃から人生なんて早く終わりにしちやいたいってずっと思つてきましたから。それに、わがままにやつてきたから、とにかく、「いいジイサン」とか絶対言われない、わがままやつてきた報いがきますね(笑)。でも最後まで「しようがねえな」って言われるまんまい

やなきや評論のしようがないのかもしれない。入り口がね。今の時代、あまりに下品でストレートにやる連中が多くて、ちょ

うと、「どうして、そりやいち反逆するの?」とか言う。反逆じやないつて思うんだけど、もう世の中、主流が違つてきてるからね。

とか言う。反逆じやないつて思うんだけど、世の中のある姿勢から見れば、「なんてひねり」とか店に並んでる人見て、「いくら金売り」って思つてた人もいるだろくなつたつて、あんなことはすんじやない

だろう」って思つてた人もいるだろうな。